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令和 2 年度 第 3 回タウンミーティング

能美市婦人団体協議会とのタウンミーティング

日 時 令和２年 10 月 16 日（金）１９時３０分～２０時３０分

場 所 能美市根上学習センター 講堂

参加人数 ３４人

１）能美市婦人団体協議会会長 挨拶

２）市長 挨拶

３）教育長 挨拶

４）意見交換

（参加者）

提言１ 荒れた遊休施設の整備で能美市のイメージアップを

加賀産業道路は、金沢から加賀市を結ぶ南加賀地域の大動脈で、いしかわ動物園や辰口

丘陵公園は県内外から多くの人が利用している。その加賀産業道路に面している「辰口フ

ラワーセンター跡地」について 2018 年度にも提言したが、再度の提言する。2 年前は、市

から跡地利用について前向きな返事をいただいたが、今も手つかずの状態。辰口地区の中

心地で市役所本庁舎にも近く、通行量は多く目立つ場所であり、地域活性化の可能性が感

じられる場所だが、建物・テントの老朽化も目立つ。不審者による事件・事故も心配であ

る。今後の活用についての議論はどの程度進んでいるのか。車窓から見える景色の改善に

よって更なる能美市のイメージアップを図る事はできないか。

看板の撤去と案内表示がきれいになっていた、ありがとうございます。

（市長）

なかなか進んでいないように感じるが、少しずつやっている。8 月に看板の撤去が完了

した。ここは、いしかわ動物園や丘陵公園、温泉もあり賑わい創出が期待できる場所で、

多くの観光客が訪れるところでもある。敷地内にあった民地はすべて購入し、農地以外に

利用できるよう手続きを進めている。2023 年の北陸新幹線県内全線開業までには、道の駅

的なものを作りたいと考えている。能美市にはお土産や特産品はあるが、一同に見られる

ところがない。動物園、丘陵公園、温泉、陶芸村も近いので、北陸新幹線県内全線開業ま

でに間に合わせたいと考えている。

（参加者）

前回のタウンミーティング時に、道の駅はコストがかかると聞いていたので、ハードル
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が高いと思っていた。今回市長から道の駅という言葉を聞いて驚いた。期待したい。

（参加者）

提言２ 交通量増加に伴う渋滞緩和について

昨年、能美根上 SIC 開通による木曽街道の交通量の増加とともに、吉原釜屋架線橋から

吉原釜屋北交差点へ、またその逆も右折できない状況を説明した。右折できない車が多く、

交差点で停車していることは昨年も説明したが、直進車の渋滞が尚ひどく、朝夕の通勤時

間帯では一度では右折できない車が多く、数十メートル渋滞になることも珍しくない。ま

た、なかなか右折できないので赤信号で無理やり右折したり、割り込んでくる車もあり、

近隣に福島産業団地が完成するとますます交通量が増加すると予想される。今後の対応で

右折矢印信号の設置を検討すると回答いただいたが、その後の対応について確認するとと

もに、再度提言したい。

（市長）

昨年の提言は覚えている。その後、警察とも協議して調べた。渋滞は見られるが、矢印

信号をつけるまでの渋滞は確認できなかった。8月に市の職員が現場を確認したが、2回、

3 回待つような渋滞は見られなかった。曜日が違うのか、時間帯が違うのかわからないの

で、一度市職員と立ち会って現状の確認をしてもらえればと思う。一緒に取り組みさせて

いただきたい。

（参加者）

朝の時間帯は、皆が余裕なく焦っていて危ない状況も多い。矢印信号があれば、ゆとり

をもって安心して曲がれるようになるのではないか。

（市長）

福島グランパークが完成した時には新しい道ができるので、今より渋滞は緩和されると

見込んでいる。

（参加者）

それまで待てない。今年はコロナ禍で春ごろ交通量が少なかった、今はだんだん増えて

きている。冬になると危ないので心配。

（市長）

実は、２日前にも職員が確認している。実際の状況を市職員と一緒に確認させてほしい。

（参加者）

提言３ 東西連絡道路の安全確保について
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東西連絡道路は、沿線には寺井小、寺井中、寺井保育園や湯野小もある。高堂バイパス

方面からの車がかなりのスピードで町内に進入、通過している。また湯谷交差点から末信

町交差点までの道路は、走りやすさからかスピードを上げたまま走る車が多く、事故が発

生したり、のみバス路線でもある側道から出にくい事がある。スピードを抑えるように喚

起したりスピードを出しにくくするような対策、例えば 3D ペイントや、押しボタン式の

信号などを設置できないか

（市長）

事故が多い箇所だと認識している。見通しが悪い交差点の木を伐採した。「止まれ」の看

板や、「スピード落とせ」の看板、赤色灯も設置した。

（参加者）

看板が設置されたことは認識しているが、意味がない。赤色灯に気が付いていない人も

多い。事故があれば、事故による破片が周辺の田に散乱し、所有者が処理をしないといけ

ない。効果的な対策を講じて欲しい。

（市長）

評価されていないということであれば、そのような市民の声があることは警察に伝えて

おく。

（参加者）

提言４ プロデュース力で地域・婦人会のつながり強化を

辰口校下婦人会は寺井や根上に比べ活動が盛んでなく婦人会を脱会してる地域が半数

を占めている。コロナの影響でイベントが中止になり、さらに地域間の連携や交流が希薄

になっている。町会の連携が強ければ、もしもの時、婦人会が手伝えるのではないか。

町会や婦人会のつながりの強化をプロデュースしてもらえないものか。町会の動画や交

流の場づくり、地区にある CC 館の活用などできないか。例えば、着付け教室がしたい時に

市へ講師の派遣をお願いしたら対応してもらえるのか。どちらの課に相談すればよいか。

（市長）

コロナ禍でイベントが中止になっている。市から WEB を使ったイベントなどのアイデア

を紹介できる。また、婦人会さんが希望するような講師を紹介することもできる。地域振

興課に相談してほしい。

実は、婦人会の行事にはなるべく参加したくない人が多いと聞いていたが、今回の提言

を聞くと皆さんのやる気を感じた。毎月１回、のみふるさとミュージアムでイベントをし

たいと考えているので、ぜひ何かやりたいということがあれば、ご協力をお願いしたい。
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（参加者）

提言５ 施設設備の整備・再生化について

能美市内には、四季折々の姿を見せる絶好のロケーションとなる場所がたくさんある。

その風景はまさに「能（よ）き美しき」の能美市。子どもの頃、学び遊んだ場所はふるさ

ととして記憶に残る。

これらの施設・設備が老朽化や手入れ不足により、充分に活かされていないようだ。タ

ントはたくさんの人が集まる場所でありながら景観が悪くもったいない。子ども同士・家

族・お年寄りが集える芝生公園のようにならないか。

（市長）

施設の整備は計画的に行っており、根上総合文化会館には毎年 1 億円以上かけている。

その他の施設についても安全性の確保を優先している。実は舞台裏の装置など見えないと

ころに経費がかかっている。今重点的に行っているのは、感染症対策で、水道蛇口をセン

サー式に変えたり、トイレを洋式に変えるなどしているので、ご理解いただきたい。特に

ここを早くしてほしいなど意見があれば、順番を前倒ししたり、重点的に対応していくの

でおっしゃっていただければと思う。

（参加者）

施設整備の経費が掛かっていることは理解した。ただ辰口は丘陵公園、寺井にはふるさ

と歴史の広場が整備されている。根上は海もあるが、活かされていないと感じる。文化会

館の公園を親子で集えるようにして欲しい。優先順位を上げていただければと思う。

（市長）

根上校下には公園が少ないという意見も聞いている。順番に対応していく。

（参加者）

提言６ 図書館の蔵書について

お話会や支援学校で使用する大型絵本がどこにあるのか検索しにくい。検索システムや

ガイドブックを作成して欲しい。大型絵本の数を増やして欲しい。隣接する市に借りに行

くこともある。

（市長）

従来の検索システムは図書館でしか使用できないが、自宅でも検索できる方が良いと考

えて自宅でも検索できるシステムを取り入れた。使いにくということであれば、図書館に

は両方の検索システムを設置してあるので、使いやすい方を使用してみていただきたい。

大型絵本について、他の市の状況を調べたが、能美市は決して少なくない。大型絵本の蔵
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書リストを更新して各学校図書室に配置したのでまた確認していただきたい。

（参加者）

大型絵本といってもサイズがいろいろあって、27cm の本でも検索すると大型絵本として

ヒットするので大型絵本の定義がわからない。読み聞かせで利用している大きな本の数な

のか。ただ 160 冊もあるとわかったので、また確認する。検索システムはあるが、一覧で

も確認できるように図書館にも大型絵本のリストを置いてほしい。

（市長）

大型絵本がどのようなものかわからないので、改めて調べておく。リストを図書館にも

設置するようにする。

（参加者）

その他提言 １

加賀産業道路の市役所前の交差点の白線ラインが消えていて危ない。横断歩道も薄くな

っているので対応して欲しい。

（市長）

県道なので県へ伝えておく。

（参加者）

その他提言 ２

東西連絡道路の高堂から寺井の工事が終わったら車がスピードを出していくのではと

心配である。通学路でもあるので心配である。どのような対応してもらえるのか。

（市長）

スピードを出さないような対策をしていく。

（参加者）

カーブミラーや看板では効果が薄いので、もっと効果がある対策をお願いしたい。

（市長）

警察に相談して他の方法を考えなければならない。スピード違反の取り締まりやパト

カーの巡回数を増やすなど、能美警察署に改めて伝えていく。
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（参加者）

その他提言 ３

来年は成人式を校下ごとに行うと聞いたが、成人年齢のことも含めて詳しく教えて欲し

い。

（市長）

コロナ対策で、3 か所に分けて行うことにした。ご家族の入場制限も考えている。ただ

合同で開催するほうがメリットがあると考えているので、コロナ終息後は合同で開催した

い。

成人年齢については、皆さんの意見や他の市町の様子を見ながら適宜決めていく。

（参加者）

その他提言 4

婦人会はコロナ禍で貸衣装事業の運営が大変な状況になっている。企業は助成を受けら

れるが婦人会は対象にならない。寺井地区と根上地区の会館賃借料を支援（免除）しても

らえないか。

（市長）

市には他にも団体があるので、バランスを見ていきたい。

５）閉会


